

# *Urbanización provoca mayor contaminación del aire en América Latina*

---



La Habana, 22 may (RHC) El Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente señaló que las emisiones de gases de efecto invernadero aumentan en América Latina por la urbanización, el crecimiento económico, el consumo energético y los cambios en el uso de la tierra.

Bajo el título Perspectivas del Medio Ambiente Mundial, GEO-seis: Evaluaciones Regionales, ese organismo de la ONU presentó en Nairobi, Kenya, valoraciones sobre los problemas ambientales que afectan a las diversas regiones del planeta.

Señala el reporte que en la zona latinoamericana y caribeña, las economías tienen fuerte dependencia de los productos primarios y recursos naturales y las áreas urbanas continúan creciendo junto con las poblaciones, lo cual ocasiona la disminución de la calidad del aire en las ciudades.

Unas cien millones de personas viven en áreas susceptibles a la contaminación del aire, en su mayoría en sitios densamente poblados, mientras en dos mil 12, un total de ciento 38 mil muertes fueron atribuidas en la región a la contaminación del aire, tanto doméstico como ambiental.

Mientras en Sucre, Bolivia, concluyó la X Cumbre Hemisférica de Alcaldes con el compromiso de mejorar los niveles de autonomía municipal, luchar contra la pobreza y atender los retos que impone el cambio climático.

El encuentro, que durante dos días sesionó en el Centro Internacional de Convenciones, reunió a dos mil 300 representantes de todos los departamentos bolivianos, así como de 25 países de América Latina.

La declaración final de la cita cimera expresa la voluntad de apoyar los procesos de descentralización para aumentar la gobernanza de los municipios.

También aboga por la búsqueda constante del desarrollo social y económico, basado en los principios de solidaridad y la complementariedad.

Teniendo en cuenta la Encíclica del papa Francisco sobre el medioambiente y los acuerdos de la Cumbre de París sobre el cambio climático, los alcaldes latinoamericanos se comprometieron a atender los retos que impone el aumento de la temperatura global del planeta.

Otro de los acuerdos fue crear más espacios para promover la participación política de las mujeres.

"Creo que esta ha sido una cumbre histórica", declaró Sergio Arredondo, de la Federación Latinoamericana de Ciudades, Municipios y Asociaciones de Gobiernos Locales.

Afirmó que la declaración final del encuentro marca una ruta para construir mejores ciudades e impulsar reformas profundas a favor de los latinoamericanos.

Arredondo destacó el proceso de cambio que vive hoy Bolivia, bajo el liderazgo del presidente Evo Morales.

Bolivia está transformando la calidad de vida de su gente y tiene un modelo de autonomía municipal de la cual debemos aprender el resto de los latinoamericanos, dijo.

La próxima cumbre de alcaldes se efectuará en 2017 en Toluca, México.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/94256-urbanizacion-provoca-mayor-contaminacion-del-aire-en-america-latina>



**Radio Habana Cuba**